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Как давно вы работаете за компью-
тером, что вас побудило к этому?

 - За год до выхода на пенсию потерял 
работу. Поскольку устроиться по найму в 
таком возрасте было практически невоз-
можно, я был вынужден стать индивиду-
альным предпринимателем. Тогда, в се-
редине 90-х годов, в нашей стране было 
мало персональных компьютеров и про-
грамм для них. Было просто необходи-
мо находить клиентов-заказчиков, чтобы 
как-то зарабатывать…

Какое было отношение к компьюте-
рам тогда, 20 лет назад, и какое сей-
час? Насколько все изменилось, и в 
какую сторону?

 - 20 лет назад отношение было нега-
тивным. Зарубежная техника, очень до-
рогая. Вот пример: компьютер «белой 
сборки» стоил существенно дороже, чем 
отечественный КАМАЗ. Только дети и под-
ростки с большим восторгом относились 
к компьютерным играм, но им надо было 
иметь богатых родителей. Насколько все 
изменилось? Ну, это же всем известно. 
Стоимость вычислительной техники с раз-
витием зарубежных (к сожалению!) тех-

нологий снизилась настолько, что ком-
пьютеры кругом, и везде есть Интернет. 
Автоматизация идет хорошими темпами. 

В одном из интервью вы назвали 
себя программистом «из бывших», 
которому удается кое-как плестись «в 
обозе». Считаете, что бывают бывшие 
программисты? И что помогает вам 
«держаться на плаву»?

 - Это сложный вопрос. Из тех, кто на-
чинал программировать на первых отече-
ственных  ЭВМ в начале 60-х годов, многих 
уже нет с нами. Очень много талантливых 
программистов, не нашедших достойного 
применения своих способностей, было вы-
нуждено уехать на Запад. Мне, конечно, 
не приходится программировать. Не тот 
уровень – «этот поезд давно ушел». А «на 
плаву» держит ежедневная упорная рабо-
та, без которой я просто не мыслю свою 
жизнь. Работа не только для себя, но и для 
клиента. 

Пользуетесь ли вы социальными се-
тям? Общаетесь ли на форумах?

 - Немного пользуюсь Fecebook. На фо-
румы захожу по необходимости. 

Имеется ли у вас планшет или смарт-
фон?

 - Нет. Для меня это дорого. Отношусь к 
этой технике восторженно, знакомлюсь с 
ней по журналам. 

 Пользуетесь ли вы электронными 
деньгами и оплачиваете ли услуги че-
рез Интернет? 

 - Не пользуюсь. Оплачивать услуги че-
рез Интернет приходится при покупке ли-
цензий на некоторые программы, но опла-
ту провожу через «Сбербанк». 

Марк Давыдович, что бы вы хотели 
порекомендовать своим сверстникам, 
которые осваивают компьютер или 
ноутбук?

  - Меня и удивляет, и одновременно ра-
дует, что в последние годы много пожилых 
людей осваивает компьютер. Наверное, 
взрослые дети им помогают приобрести 
технику или дарят свою. Хочу пожелать 
сверстникам успехов в освоении новой 
для них сферы, использовать компьютер-
ные программы для общения с родными и 
близкими по всему миру, а также откры-
вать для себя что-то новое, интересное. 
Это обогащает нашу жизнь. 

«20 лет назад отношение к  компьютерам было негативным»
Марк  Фальковский 

7Интересные люди и факты

В этом году Марк Фальковский отметил свой 80-летний юбилей, 
но, несмотря на свой солидный возраст, продолжает плодотворно 

трудиться, причем в такой передовой сфере, как компьютерные 
технологии. Именно это, по его словам,  

и является залогом активной жизни долгие годы.  
Мы встретились с Марком Давыдовичем в редакции и  

постарались проникнуть в тайны его отношений с компьютерами. 

Единовременную компенсационную 
выплату в размере 5 000 рублей пенсио-
неры получат в январе 2017 года. Выпла-
та будет носить беззаявительный харак-
тер   –   обращаться в Пенсионный фонд 
или подавать заявление не нужно. 

Единовременная выплата будет осу-
ществлена пенсионерам,  которые по-
лучают пенсию по  линии Пенсионного  
фонда России,  постоянно  проживающим 
на территории Российской Федерации. 
В общей сложности выплата охватит 
почти 43 млн получателей страховых 
пенсий и пенсий по  государственному 
пенсионному обеспечению  –   работаю-
щих и неработающих. Единовременная 
выплата поможет компенсировать пен-
сионерам рост потребительских цен в 
условиях ограниченных финансовых 
возможностей бюджета. Выплата и до-
ставка единовременной выплаты будет 
осуществляться через организацию,  

осуществляющую доставку пенсии пен-
сионеру,  отдельным доставочным доку-
ментом (предположительно  с 13 по  28 
января 2017 года исходя из факта по-
ступления денежных средств в ПФР).

В Отделении Пенсионного фонда РФ 
по Волгоградской области пояснили,  
что  единовременную выплату в 5 000 
рублей пенсионеры получат во  второй-
третьей декаде января 2017 года. Те,  
кому по  графику выдают пенсии в это  
время,  получат выплату вместе с пенси-
ей. Если же дата получения пенсий вы-
падает на новогодние каникулы,  то,  по  
сложившейся традиции,  саму пенсию 
пожилые люди получат в последних чис-
лах декабря. А единовременная выплата 
будет им отправлена вторым переводом 
в январе. На территории региона осу-
ществление единовременной выплаты 
коснется 777 тысяч получателей пенсий.

Единовременная выплата к пенсии В Волгоградской области  
проживает 123 

пенсионера-долгожителя
По данным на ноябрь, в Волгоградской области 
проживает 777 тысяч пенсионеров, получающих 
пенсии от органов Пенсионного фонда России, 
что составляет 31% от общей численности насе-
ления региона. 

Большинство из них (85%) являются получателя-
ми страховой пенсии по старости, по инвалид-
ности – 5%, по случаю потери кормильца – 5%.

Удельный вес мужчин и женщин в общей числен-
ности пенсионеров составляет 33% и 67% соот-
ветственно. Численность женщин-пенсионеров 
превышает на 260 тысяч человек над численно-
стью мужчин-пенсионеров.

Доля пенсионеров в возрастной группе «80 лет 
и старше» в общей численности пенсионеров 
составляет 11% или 84 тысячи человек, их них 
77% – женщины.

В этом году 123 жителя Волгоградской области 
перешагнули 100-летний юбилей.
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